



Défendre la nature, c'est la défendre d'une part contre les interventions volontaires inesthétiques de la technique et, d'autre part, contre la prolifération, l'invasion, le saupoudrage des hommes qui ne s'intéressent pas à la nature pour elle-même mais n'y voient qu'un nouveau milieu où exercer leur activité ordinaire, c'est-à-dire où transférer leurs habitudes urbaines, sans se soucier outre mesure des exigences et des lois de cette nature (Philippe Lamour)



Les musées de plein air où sont rassemblés des types traditionnels d'architecture rurale sont avant tout des musées de maisons; il ne s'agit donc pas de reconstituer des villages, ce qui serait une hérésie, mais de profiter de l'espace qu'offrent les parcs naturels régionaux pour présenter des types d'habitats (Pierre Quoniam)



Le parc naturel régional n'est pas une fin en soi: il est une zone de plus grande intensité de conservation de la nature et en outre un élément pédagogique permettant d'amener la nation tout entière à se préoccuper de ce point d'équilibre naturel. (Eugène Claudius-Petit)

AUX JOURNÉES DE LURS

Les travaux qui se dérouleront à Lurs, se poursuivront durant six jours. Chacune de ces journées, consacrée à un thème particulier, vit son déroulement soumis à la présidence d'une personnalité différente. Ainsi M. Philippe Lamour, Président Directeur Général de la Compagnie Nationale d'Aménagement du Bas-Rhône-Languedoc, Président de la Commission Nationale d'Aménagement du Territoire, pour la journée consacrée aux « Usagers du Parc »..., M. Georges Monnet, ancien Ministre, Président du Centre National des Expositions et Concours Agricoles, dirigea la journée consacrée à l'étude de « L'Espace rural »... M. François Sorlin, Inspecteur Général des Monuments Historiques, présida les séances « Conservation » dont MM. A.S. Balachowsky et Pierre Quoniam dirigèrent par ailleurs les débats... Quant à M. Eugène Claudius-Petit, ancien Ministre, Conseiller Général de la Loire, Maire de Firminy, il anima la journée qui, sous le titre « Création et Equipement », traita des différents problèmes de l'architecture.

Il nous faut donc revitaliser ce que nous protégeons, ce dépôt culturel qui est placé entre nos mains. Or, cette revitalisation est irréalisable avec les seuls moyens d'un ministère: elle n'est possible que par la conjonction des actions de toutes les administrations qui planifient l'économie de notre pays. (François Sorlin)



Nous vivons à une époque, à la croisée des temps, où nous pouvons conserver les espaces verts et la nature, alors que demain il sera trop tard. Si l'humanité continue à se reproduire au rythme actuel, nous serons vers l'an 3000 plus de trois mille milliards d'individus: notre densité sera alors à peu près égale à celle d'une rame de métro aux heures d'affluence, et ce sur l'ensemble des terres émergées, y compris les pôles et les territoires insulaires (A.S. Balachowsky)



En Allemagne, c'est sur 2 millions d'hectares qu'existe cette forme de conservation de la nature et d'aménagement de l'espace qui englobe une agriculture restée vivante; nous comprenons alors parfaitement la préoccupation des agriculteurs: « Que devenons-nous, agriculteurs, dans ces parcs régionaux? » (Georges Monnet)

